

VIGGIANELLO

Les scolaires ont participé au projet citoyen Eco-Scola



Les actions organisées tout au long de l'année autour du projet Eco-Scola ont donné lieu à une grande fête à Viggianello.

/PHOTOS A.-F. I.

Afin d'initier dès le plus jeune âge les enfants au tri et à l'environnement, la mairie et l'école de Viggianello ont participé au projet Eco-Scola. Rejoints par les animateurs du périscolaire et l'association Sporsica (qui a pour objectifs d'éduquer le public scolaire et non scolaire à l'environnement), par le biais d'actions de pleine nature.

L'association est basée à Campomoro et Pinarello depuis dix ans. *"La problématique des déchets est toujours d'actualité, en particulier sur l'île. Elle est intégrée dans le projet éducatif de territoire"*, explique Mireille Lanfranchi, élue à la commune de Viggianello et référente au niveau associatif d'Eco-Scola. L'école élémentaire du village avec une maternelle et un primaire de tous les niveaux, accueille une quarantaine d'enfants. *"Le projet s'est articulé en plusieurs étapes"*, explique Mireille Lanfranchi. Tout d'abord le diagnostic: *"à la suite d'un bilan, nous avons constaté que l'école produit 720 kg de déchets par an. Cette observation a permis aux enfants de prendre conscience de la durée de vie des déchets mais aussi du constat effarant de l'état du maquis et des plages"*. Ainsi, à travers un geste fort, ils ont constitué un SOS sur la plage de Capolauroso, en formant une chaîne humaine. La deuxième étape est une phase de travail: *"les écoliers ont appris les gestes pour recycler. Ils ont fabriqué des collecteurs eux-mêmes pour trier les déchets"* poursuit Mireille Lanfranchi.

La dernière étape est la phase de recyclage, au cours de laquelle les scolaires ont réutilisé des déchets pour fabriquer des objets ludiques, comme des jouets ou des instruments.

L'école forme les enfants à un comportement écoresponsable

Le Syvadec a remis à l'école le label Eco-Scola, et une plaque a été fixée sur le mur de l'établissement, représentant son engagement dans le tri sélectif et l'écocitoyenneté. *"Le bilan est positif"*, souligne Mireille Lanfranchi, *"puisque l'école a réduit ses déchets de 50 %"*. Dans la continuité de cette action citoyenne et écologique, c'est un véritable espoir qui se forme. Le partage du savoir et des gestes élémentaires que les élèves communiqueront à leurs aînés, *"les enfants pourront à leur tour éduquer les parents et transmettre tout ce qu'ils ont appris au cours de l'année"*. Une action d'envergure qui ne s'inscrit pas seulement à l'échelle de Viggianello. En effet, c'est une empreinte forte que dessine Eco-Scola, comme l'indique l'un des exposés réalisés par les élèves: "Paese pulitu", "Corsica pulita", "Pianetta pulita". Viggianello fait partie des quinze écoles réparties sur toute la Corse qui participent au programme Eco-Scola, avec la mise en place d'un plan d'actions ambitieux, visant à réduire les déchets et sensibiliser les plus jeunes aux bonnes pratiques.



Mireille Lanfranchi accompagnée de la mairie, des enseignants et des animateurs du périscolaire ont sensibilisé les enfants à l'environnement et aux gestes citoyens.

A.-F. I.